



SECRETARIO

Cederá México en el caso del maíz transgénico.- Antes de empezar los alegatos en un panel sobre la prohibición del maíz genéticamente modificado en el panel del T-MEC el gobierno mexicano sabe que no tiene la razón científica y que no cuenta con herramientas para defender el Decreto del 13 de febrero ante sus socios comerciales. Ya anteriormente el presidente Andrés Manuel López Obrador había señalado que estaría dispuesto a rectificar y en entrevista a Bloomberg el **secretario de Agricultura y Desarrollo Social, Víctor Villalobos**, de plano dijo que el gobierno está dispuesto no sólo a modificarlo, sino a derogarlo en caso de ser necesario. **La Crónica, P6**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000092nc.pdf

Inicia Sader plan para la producción nacional de cítricos.- La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** puso en marcha el Plan Agronómico Integral y Estratégico en el Sector Citrícola Nacional, que comprende acciones conjuntas para fortalecer este cultivo perenne y contrarrestar los efectos del huanglongbing (HLB) y la sequía, entre otros, los cuales afectan a los estados productores de cítricos. Durante la presentación de la estrategia, el **titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, destacó que este sector es uno de los más relevantes por su aportación al campo mexicano, debido a su contexto socioeconómico y empleos generados, ya que en 2022 los cítricos fueron el cuarto grupo de cultivos con mayor venta en el extranjero (862 millones de dólares).

<https://www.elvigia.net/el-valle/2023/9/9/inicia-sader-plan-para-la-produccion-nacional-de-citricos-425534.html>

El camino de la transformación.- Con la certeza de que Zacatecas consolida su proceso de transformación de la mano del presidente Andrés Manuel López Obrador con más de 9 mil millones de pesos entregados en apoyos sociales, la reconstrucción de escuelas por más de 300 millones de pesos, la inversión de más de 2,500 millones de pesos en seguridad pública, además de la reconstrucción de más de mil 200 kilómetros en caminos y carreteras «Construimos entre todos, con el pueblo como principal protagonista, un Zacatecas de paz, bienestar progreso y justicia social», señaló el gobernador David Monreal en su segundo informe de Gobierno.





“Además nuestro compromiso es que ninguna niña o niño se quede sin estudiar por falta de recursos económicos» se comprometió el gobernador ante el pueblo de Zacatecas y con la secretaria de bienestar Ariadna Montiel como testigo junto a **Víctor Villalobos, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural** del Gobierno de México, acudieron ambos en representación del presidente Andrés Manuel López Obrador.

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023100623wd.pdf

SECRETARÍA

(B-420) Fortalece alianza público-privada a México en sanidad e inocuidad de alimentos.- La alianza público-privada -forjada entre la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y los productores- ha sido estratégica para posicionar a México como uno de los principales países generadores de alimentos sanos, inocuos y seguros en el mundo, destacó el director en jefe del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, Javier Calderón Elizalde.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/540019/Fortalece-alianza-publico-privada-a-Mexico-en-sanidad-e-inocuidad-de-alimentos.html>

<https://acustiknoticias.com/2023/09/fortalece-alianza-publico-privada-a-mexico-en-sanidad-e-inocuidad-de-alimentos/>

<https://www.lado.mx/noticia.php?id=14136524>

<https://hojaderutadigital.mx/fortalece-alianza-publico-privada-a-mexico-en-sanidad-e-inocuidad-de-alimentos/>

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/9/8/resultados-positivos-alianza-entre-sader-productores-536980.html>

<https://www.voragine.com.mx/2023/09/08/fortalece-alianza-publico-privada-a-mexico-en-sanidad-e-inocuidad-de-alimentos/?fbclid=IwAR209pHhugzpLa4Hg2Yp84kjJgUiVi5uKA7Ugh7dMRIH4Y4pWsq8zDqJ7Lc>

<https://www.esdelatino.com/resultados-positivos-alianza-entre-sader-y-productores/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1700292385203232806>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1700264702452867153>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1700249983977676977>

(B-419) Rinde Cota Montaña informes semestrales de Segalmex, Diconsa y Liconsa.- Ante el máximo órgano de Gobierno, el director general de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), Leonel Cota Montaña, rindió los informes de autoevaluación sobre el desempeño general de este organismo, Diconsa y Liconsa con cifras al primer semestre de 2023, la situación financiera de las entidades y los anteproyectos de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio fiscal 2024. **Excélsior, P11**





https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000770nc.pdf
<https://acustiknoticias.com/2023/09/rinde-cota-montano-informes-semestrales-de-segalmex-diconsa-y-liconsa/>
<https://www.buroperiodistico.com.mx/rinde-cota-montano-informes-semestrales-de-segalmex-diconsa-y-liconsa/>
<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/09/08/sociedad/rinden-informe-sobre-desempeno-de-segalmex/>
<https://minutounotamaulipas.com/2023/09/08/rinde-cota-montano-informes-semestrales-de-segalmex-diconsa-y-liconsa/>
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/540005/Rinde-Cota-Montano-informes-semestrales-de-Segalmex-Diconsa-y-Liconsa.html>
<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/9/8/segalmex-atendio-mas-de-18-mil-beneficiarios-en-el-primer-semester-del-2023-536921.html>
<https://www.angulo7.com.mx/2023/09/08/cuales-son-los-resultados-de-seglamex-diconsa-y-liconsa-en-1s/>
<https://hojaderutadigital.mx/rinde-cota-montano-informes-semestrales-de-segalmex-diconsa-y-liconsa/>
<https://www.votaqueretaro.com/nacional/rinde-cota-montano-informes-semestrales-de-segalmex-diconsa-y-liconsa/?fbclid=IwAR30tvyFrCwSPjjB3Sgsv0yBcEWNlyPFZHuEbLswKNrWCyY6bvA-HUcPkQM>
<https://www.votaqueretaro.com/nacional/rinde-cota-montano-informes-semestrales-de-segalmex-diconsa-y-liconsa/?fbclid=IwAR30tvyFrCwSPjjB3Sgsv0yBcEWNlyPFZHuEbLswKNrWCyY6bvA-HUcPkQM>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1700291688403529875>
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1700223344652484764>
<https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1700240027538587691>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=857021249143869&set=a.633829374796392>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=282610304523373&set=a.132706089513796>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=852447306299534&set=a.556144725929795>

Mejora en la producción de jamaica.- La Universidad Autónoma Chapingo (UACH) firmó un convenio de colaboración con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** de Colima para impulsar la producción de la flor de jamaica. Los beneficiarios directos de este acuerdo serán los pequeños productores de la región occidente de México; así como el personal docente, investigadores, técnicos y alumnado de la Universidad Autónoma de Chapingo, quienes verán fortalecidas sus habilidades técnicas y conocimientos. **Milenio Estado de México, P10**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000968nc.pdf

Duplica recursos a seguridad el plan de presupuesto 2024.- El Presidente resaltó que la clasificación económica del gasto muestra la recomposición de las erogaciones programables en favor de los programas de subsidios, que entregan beneficios directos a la población. Asimismo, 12 mil 534.2 millones a Precios de





Garantía, 7 mil 509.5 a la compra y abasto de leche, 4 mil 740.2 a vivienda social, 4 mil 446 a mejoramiento urbano, 3 mil 67.7 a niñas y niños, mil 770.2 a pesca y mil 562.6 millones a las Universidades para el Bienestar. **La Jornada, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000525nc.pdf

AGRICULTURA

Limoneros regresan a la pisca, protegidos por operativo militar.- Bajo un fuerte despliegue de fuerzas federales, este viernes se reanudó en su totalidad el corte, empaque y comercialización de limón en este municipio. Desde las primeras horas, el ruido de los motores y rodar de las llantas de diferentes tipos de vehículos irrumpían en la localidad a casi cuatro semanas de inactividad citrícola en este valle de la Tierra Caliente, donde productores reconocen que hubo muchas pérdidas.

"Yo pienso que perdí más de 100 mil pesos, porque tuve que conseguir para pagar poda, fertilizadas, fumigadas y apoyar a los trabajadores, pues no hay de otra", lamenta Desde las primeras horas, el ruido de los motores y rodar de las llantas de diferentes tipos de vehículos irrumpían en la localidad a casi cuatro semanas de inactividad citrícola en este valle de la Tierra Caliente, donde productores reconocen que hubo muchas pérdidas. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000511nc.pdf

Aduana más segura y rápida.- "Este Check Point que hoy se inaugura, nos consolida como la Aduana más segura y rápida de todo México con Estados Unidos" aseguró Samuel García. "Vamos a lograr triplicar las exportaciones: Vamos a romper los récords de empleo, los mejores pagados", destacó el gobernador.

Marco González, secretario de desarrollo regional y agropecuario comentó que actual administración ha sido la primera en más de tres décadas, que supo apreciar e impulsar el potencial de la frontera Nuevo León - Texas. **Excélsior, P5**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000749nc.pdf

Suben gasto social para año electoral.-El proyecto de gasto entregado ayer por la Secretaría de Hacienda a la Cámara de Diputados plantea que en 2024, cuando se renovarán entre otros cargos, la Presidencia de la República y nueve gubernaturas, los fondos de este programa suban de 339 mil 341 millones para este año a 465 mil 048 millones de pesos para 2024. Este año, el Gobierno cuenta con un monto de poco más de 592 mil 632 millones para la operación de 25 programas prioritarios a cargo de las Secretarías de **Agricultura y Desarrollo Rural**, Educación, Salud y Bienestar. **Reforma, P6**





https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000792nc.pdf

Productividad laboral aumentó 3.4% en el segundo trimestre: Inegi.- El índice, que está estrechamente ligado al crecimiento y el desarrollo económico, se ubicó en 95.5 puntos en abril-junio, un aumento de 3.4 por ciento a tasa trimestral. Se trata del mejor avance que se ha observado en tres años, luego de que en el segundo trimestre de 2020, debido a la pandemia del covid-19, la medición retrocedió 2.7 por ciento. El resultado se explicó por el avance de 4.9 por ciento del sector de la agricultura, ganadería y pesca. **La Jornada, P14**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000603nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Los otros problemas del sargazo.- El 9 de diciembre de 2002. la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) publicó un decreto donde declara al sargazo como un residuo de manejo especial, porque, si no se trata adecuadamente, su descomposición genera e incrementa la emisión de gases de efecto invernadero, que afectan la salud humana, la calidad del aire y la composición bioquímica del ecosistema costero. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000628nc.pdf

Mantiene SEPADA trabajo directo y permanente con organizaciones acuícolas.- La secretaría de Pesca, Acuicultura y Desarrollo Agropecuario (SEPADA), a través de la Dirección Técnica Operativa de la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura Sustentable, sostuvo encuentros de trabajo con tres uniones de producción acuícola del municipio de Comondú, esto con el fin de dar seguimiento a los compromisos contraídos con esos grupos para impulsar su actividad. Al informar lo anterior, el titular de la SEPADA, José Alfredo Bermúdez Beltrán, dijo que estos trabajos son parte de la atención permanente que el Gobierno del Estado mantienen con las y los productores en las distintas regiones de la entidad, a fin de conocer de primera mano sus necesidades y retos de mayor relevancia.

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023102365wd.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Precios internacionales de alimentos cayeron 2.1% en agosto: FAO.- De acuerdo con el índice de los alimentos de la FAO, que hace un seguimiento mensual de los





precios internacionales de los productos comercializados a nivel mundial, se alcanzó un nuevo mínimo desde marzo de 2021, aunque el costo del arroz y el azúcar no tuvo una reducción. Los precios mundiales del aceite de girasol cayeron 8 por ciento en el lapso de referencia por la débil demanda mundial de importaciones y la abundante oferta de los principales exportadores. **La Jornada, P14**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000605nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Elevan 123% apoyos para deuda de Pemex.- El proyecto de Presupuesto de Pemex para 2024 considera una nueva aportación del Gobierno federal por 145 mil millones de pesos para el pago de su deuda, de acuerdo con el Paquete Económico 2024. Esto representa un aumento de 123 por ciento respecto al apoyo del Gobierno a la petrolera este año, que fue de 65 mil millones de pesos. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000699nc.pdf

Aumenta el gasto social para 2024.-El próximo año, la inversión en desarrollo social será de cuatro billones 384 mil 600 millones de pesos, 7.1% más respecto al monto aprobado para este 2023. El Paquete Económico 2024. Entregado ayer a la Cámara de Diputados por el secretario de Hacienda Rogelio Ramírez de la O. prevé asignar 741 mil 450 millones de pesos a los apoyos de pensiones y becas. Así como para los programas Sembrando Vida, entrega de fertilizantes, precios de garantía y fortalecimiento del sector educativo, entre otros. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000626nc.pdf

Terremoto causa desastre en Marruecos.- Un terremoto de magnitud 6.8 ocurrido la noche del viernes, con epicentro a 60 kilómetros al suroeste de la ciudad de Marrakech, causó el derrumbe de edificios y, hasta el cierre de esta edición, ya sumaban casi 300 muertos y más de un centenar de heridos, según informó el Ministerio del Interior del país. "Algunos edificios en la ciudad vieja de Marrakech se han derrumbado", dijo un residente a la agencia Reuters. **El Sol de México, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000428nc.pdf

Pide la 4T subir 70% tope de deuda interna.- La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) propuso un techo de endeudamiento interno neto del gobierno federal de un billón 990 mil millones de pesos para el próximo año. De acuerdo con la Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación (ILIF), el monto es 70 por ciento





mayor al aprobado para este año. que fue de un billón 170 mil millones de pesos. **El Sol de México, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000421nc.pdf

PRESIDENCIA

Critica idea de Xóchitl de querer privatizar Pemex.- SIN MENCIONAR su nombre, el Presidente Andrés Manuel López Obrador criticó la propuesta de la panista Xóchitl Gálvez de privatizar Petróleos Mexicanos (Pemex), en caso de ganar la elección de junio de 2024, lo cual es reflejo de un pensamiento conservador. "Imagínense que la señora dice que va a privatizar Pemex, me ayuda si dice, no puedo mencionar las palabras aquí (huevones, rateros y pen...s), O que los de Chiapas no trabajan más de ocho horas. **La Razón de México, P6**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000384nc.pdf

AMLO y Petro, rumbo a nuevo plan antidrogas.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador inició ayer su primera gira por Sudamérica como jefe del Estado mexicano, al reunirse en Cali, Colombia, con su homólogo Gustavo Petro, para abordar el cambio de estrategias para enfrentar de manera eficaz a los cárteles del narcotráfico y el tráfico de drogas desde una perspectiva de salud. **La Razón de México, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000336nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Se le cumplió todo a Marcelo; no hubo dedazo ni trampas: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo tener tranquila la conciencia entorno del proceso interno de Morena, porque "no hubo dedazo ni trampa", además de que se cumplieron las condiciones que solicitó Marcelo Ebrard antes de iniciarla contienda. En la conferencia en Palacio Nacional aseguró que todas las encuestas realizadas respaldan la validez del resultado que da el triunfo a Claudia Sheinbaum, por lo que cerró el tema señalando que "no es cuestión de pleito", sino de decisiones personales. **Milenio Diario, P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000430nc.pdf

Impulsará Morena la Ley de Economía Circular del Estado de México y Municipios.- Ante la crisis socioambiental que padece el Estado de México, es





prioridad en el primer periodo del tercer año de la Legislatura, armonizar el marco legal, en relación al medio ambiente, el agua y el campo, e impulsar la Ley de Economía Circular del Estado de México y Municipios. Así lo dio a conocer el presidente de la Comisión de Asuntos Metropolitanos, Max Correa Hernández, al afirmar que es necesaria la armonización de todo el marco legal para garantizar el derecho a la alimentación, y que se cumpla la Ley de Fomento y Protección al Maíz Nativo. **Heraldo Estado de México, P3**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000033nc.pdf

Claudia sacó una ventaja de 58% a Adán en Tabasco.- En Tabasco, tierra y agua del presidente Andrés Manuel López Obrador, Claudia Sheinbaum arrasó en las encuestas que la convirtieron, desde ayer, en la nueva líder de la 4T. De acuerdo con las mediciones levantadas en esa entidad, a las que MILENIO tuvo acceso, la exjefa de Gobierno de Ciudad de México superó hasta con 58 puntos porcentuales al segundo lugar en las preferencias, el tabasqueño Adán Augusto López. **Milenio Diario, P7**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000484nc.pdf

Claudia toma el mando y las candidaturas en la 4T.- Cuando el presidente López Obrador anunció que le entregaría “el bastón de mando” de su movimiento político a la recién electa coordinadora Claudia Sheinbaum Pardo, muchos, dentro y fuera de Morena, pensaron que se trataba de un mero acto simbólico, de una ocurrencia más del mandatario nacional que ha sido tan afecto a los simbolismos y rituales políticos en su sexenio. **El Universal, P8**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000594nc.pdf

Error y ocaso de Ebrard...-Muchos dirán que la competencia interna de Morena estaba cerradísima y que el rompimiento en la 4T se veía venir en los últimos días, pero la verdad es que eso es falso. La victoria de Claudia Sheinbaum fue contundente: 39.4% contra 25.8% de Marcelo Ebrard, dos dígitos de ventaja. Cada semana, durante todo el proceso, las encuestas anunciaron que el resultado sería más o menos así y hasta ahora no hay datos que permitan documentar una confabulación fraudulenta. **El Universal, P7**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_09092023/09092023000588nc.pdf

